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阳春布德泽，万物生
光辉。3月3、5日，十三
届全国人大一次会议、全
国政协十三届一次会议
分别在京开幕。这是一
场共商国是的盛会。来
自各党派各团体各族各
界的委员以习近平新时
代中国特色社会主义思
想为指导，脚踏实地，建
言献策，一份份沉甸甸的
提案，凝聚着高度的责任
心和使命感，也承载着对
美好未来的向往。这是
一次备受瞩目的会议。
2018年是全面贯彻党的
十九大精神的开局之年，
是改革开放40周年，也是
决胜全面建成小康社会、
实施“十三五”规划承上
启下的关键一年。

中国食品安全报以
及来自全球和国内的媒
体记者成为两会期间一
个独特的风景。本报两
会特派记者胡美兰、于溯
源、李涛、牛春安，记者李
国梁、彭东海等连日来披
星戴月、不辞辛苦在主会
场以及代表、委员驻地进
行采访，采写了大量的专
访稿件，并刊发在《中国
食品安全报》，引起了各
界关注。

针对本报“因为专注
所以专业”的宣传报道定
位，本报编辑部从记者采
访的代表、委员专稿中采
撷了部分稿件，编发到
1-6版进行专题报道。让
我们听听部委领导，两会
代表、委员对绿色中国、
生态环境以及食品安全
的建议和期许。

请关注！

本报讯 李嵩雪 为了贯彻落实北京市食品药品监督管理工作会议及全国食品药品稽查工作会议精神，北京市食品药品监督管理局于3月8日组织召开了2018年稽查系统工
作会议。市食品药品稽查总队、各直属分局、各区稽查大队有关领导及稽查执法人员100余人参加了会议。北京市食药监局副巡视员陈福刚出席了会议。
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3月7日上午，十三届全国
人大一次会议新闻中心举行记
者会，邀请农业部部长韩长赋，
农业部新闻发言人、办公厅主
任潘显政就“实施乡村振兴战
略 推动农业转型升级”相关问
题回答中外记者提问。

在回答本报两会特派记者
有关“农业部开展抗生素残留
在养殖环节监测工作情况”的
问题时，韩长赋表示，农业部始
终坚定不移、坚持不懈抓好农
产品质量安全水平提高。

潘显政详细介绍了农业部
深入推进兽用抗生素综合治理
工作。他谈到，农业部门坚持
“产管”结合，标本兼治，推出监
管的硬措施，打好整治的“组合
拳”，主要从四个方面入手推进
兽用抗生素的综合治理：

一是严控准入关口。就是
把好准入关，坚持“四个不批
准”，就是不批准人用重要抗
生素作为兽药生产使用，不批
准用于促生长的抗生素用于
兽药生产使用，不批准易蓄积
残留超标的抗生素作为兽药
生产使用，不批准易产生交叉
耐药性的抗生素作为兽药生
产使用。

二是强化风险评估。坚决
淘汰存在安全隐患的兽药，农
业部近三年禁止了8种兽用抗
生素用于食品动物，禁止了1种
兽用抗生素用于动物促生长。

三是推进综合治理。持续
开展了兽药残留超标专项整
治，实施了促生长兽用抗生素
逐步退出行动。

四是实施智慧监管。就是
完善我们国家兽药基础数据
信息平台，健全兽药的“二维
码”电子追溯管理系统，实现
兽药产品“来源可查，去向可
追”，从哪儿来、到哪儿去、干
什么，通过这个信息平台都能
够管控。

潘显政表示，2017年，农业
部对猪肉等主要畜禽产品，监测
了包括抗生素在内的14类70种
药 物 的 残 留 ，合 格 率 达 到
99.7%。下一步，农业部将狠抓
兽药残留监控和细菌耐药性方
面的监测，推进兽药生产经营使
用可追溯管理，引导养殖者“少

用药”“用好药”，保证畜禽产品
的安全。

同时，潘显政回答了转基
因作物商业化推广相关问题。
他表示，概括起来有三点：第
一，我国对转基因的管理是明
确的，也是一贯的。严格按照
法律法规开展安全评价和安全
管理，只有通过安全评价后，方
可获得生产应用安全证书。第
二，按照“非食用、间接食用再
到食用”路线图进行。首先是
发展非食用的经济作物，比如
说棉花等，其次是饲料作物、加
工原料作物，再次是一般的食
用作物，最后是口粮作物。第

三，充分考虑产业的需求，重点
解决制约我国农业发展的抗病
抗虫、节水抗旱、高产优质等方
面瓶颈问题。关于转基因玉米
的商业化问题就是按照以上三
点来执行。目前，我国只批准
了转基因棉花、番木瓜商业化
生产，没有批准转基因粮食作
物商业化种植。

对此韩长赋补充道：转基
因问题说到底是个科学问题、
法治问题，安全不安全应当由
科学来评价，能种不能种应该
按法规来处理。如果再加一
句话，就是食用不食用，由消
费者自己来选择。

韩长赋回应本报两会记者提问

市食药监局召开2018年稽查系统工作会议

坚定不移坚持不懈抓好
农产品质量安全
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